



# ひろせっ子たより

令和5年度 豊岡南小学校 学校たより 第8号

令和5年 12月 22日発行

## 充実した2学期になりました ありがとうございます。

例年より暖かいといわれる今年の冬も、先週末から急に寒い日が多くなってきました。そのような中であっても、子供たちは元気に学校生活を送っています。

子供たちは、2学期の各種行事や学習活動に意欲的に取り組み、様々な場面で持てる力を精一杯発揮して、大きく成長しました。同時に、学校・家庭・地域の連携がより深まり、子供たちへのよりよい教育活動が推進されています。皆様の御支援と御協力に心より感謝申し上げます。ありがとうございました。

新型コロナウイルス・季節性インフルエンザの感染が懸念されています。冬休みの間も「感染防止」を念頭に、「うつらない」「うつさない」よう御家庭でも御留意され、よいお年を迎えられることを願っています。

## ～終業式 校長の話～

2学期の始業式の時には、汗をかきながら登校してきた皆さんですが、最近では長袖長ズボンだけでなく、マフラーや手袋を身に付けて登校する子が増えてきました。季節が夏から秋、冬と廻ったことを実感します。81日間の2学期に、ひろせっ子の挑戦する、頑張る姿がたくさんありました。

**1年生のみなさん**にとって、初めての歌声発表会を経験しました。

ステージに立った時のみなさんの緊張した様子が今でも目に浮かびます。しかし、曲が流れると、その緊張をはねのけ、校歌を堂々と歌い上げました。ひろせっ子の伝統が受け継がれました。お掃除の時間は、どの子ももくもく掃除が上手です。そのおかげで、1年生の教室や廊下、ひろせっ子ルームはぴかぴかです。



**2年生のみなさん**は、国語で「動物園の獣医さん」の勉強をしました。

勉強した後、初めて知ったことやすごいなと思ったことを、作者の獣医さん宛に丁寧な文字で手紙を書き、送りました。その獣医さんから返事がいただきました。うれしかったですね。音楽では、曲に合わせて自分や友達とリズム打ちをしたり、こぎつねを鍵盤ハーモニカで演奏したりしました。「うごくうごくわたしのおもちゃ」では工夫したおもちゃをたくさん作りました。



**3年生のみなさん**は、総合的な学習の時間に育てた落花生や海老芋

を大切に世話したので、たくさん収穫ができました。畑からリヤカーや一輪車で運んでくる様子は、収穫をお祝いしているお祭りのようでした。国語の「ちいちゃんのかげおくり」では、場面ごとのちいちゃんの気持ちをじっくり考え、話し合いました。初めての書初めも、指導してくださる方のお話をよく聞いて、一生懸命に取り組みました。どの子も力強い「ふじの山」が書けました。



**4年生のみなさん**は、福祉の勉強で何が印象に残っていますか。どの講師の方がいらしても、真剣に話を聞いていました。この学習を通して、みんな違ってみんないいこと、相手のことを考えて行動することの大切さを知りました。学級やグループでの話し合いが上手です。司会やリーダーを中心にスムーズに話し合いができます。相手の目を見てあいさつをしたり、笑顔であいさつをしたりと、あいさつ名人が大勢います。



**5年生のみなさん**、たくさんの体験がありました。中でも自分たちが植え、育てた稲がお米になり、それを調理実習でご飯にしました。味は格別であったことでしょう。そして、やっぱり観音山宿泊体験学習です。山頂登山では友達を思って声を掛け、ナイトウォークラリーでは互いを励まし合い、沢登りでは友達の挑戦をみんなで応援しました。合言葉の「親しむ・見つける・やり抜く」を達成しました。5年生は、優しく頼もしいです。



**6年生のみなさん**、修学旅行では本当に多くの経験をしました。それができたのも、学年や学級で何度も話し合い、納得して行事を進めたからです。4年ぶりの東京方面への修学旅行、一生の思い出ができました。キャリア教育ではいろいろな職業の方に来ていただいて、仕事についての思いを伺いました。なりたい自分の姿が、明確になった人もいないのでしょうか。夢、目標を大切にしていきましょう。



歌声発表会は、体育館で他の学年の歌声を聞くことができました。優しい声、元気な声、美しいハーモニーが体育館中に響き渡りました。長縄八の字跳びでは、学級で目標を決め、一生懸命練習しました。学級のために、調子よく縄を回し、集中して跳び、精一杯応援しました。みんなで力を合わせた長縄記録会でした。いろいろな委員会が楽しい活動をたくさん行いました。ひろせっ子の笑顔があふれました。ひろせっ子の頑張りがいっぱい続いた 81 日間でした。たくさんの三つの花（考える花、笑顔の花、きたえる花）が咲きました。



さて、明日からいよいよ楽しみな冬休みが始まります。ひろせっ子のみなさんにはこんな冬休みにしてほしいです。

1つめ、「4つの車にのらない安心安全な冬休み」です。みなさんの命はかけがえのないたった1つの命です。事故、けが、病気、事件から自分の命をしっかりと守りましょう。

2つめ、「冬休みお手伝い大作戦」です。自分にできることを見つけて、家族のために進んで取り組みましょう。

3つめ、「私の夢（目標）は〇〇です」。大谷選手が夢をかなえたように、なりたい自分、頑張りたいこと、達成したいことに向かって挑戦する準備をしていきましょう。



1月9日、元気で夢（目標）をしっかりとったみなさんに会えるのを楽しみにしています。これでお話を終わります。

# 体育館中に響く美しい歌声 ～歌声発表会～



歌声発表会が11月24日（金）・12月1日（金）の両日にわたって行われました。今年度は、子供たちが体育館に集い、互いに聞き合うようにしました。保護者の皆様には、学年ごとに時間を区切った発表形式をとり、参観をしていただきました。子供たちは、練習の段階から個人・学級・学年で目標をもちながら取り組み、当日もこれまでの成果を披露しようと、精一杯表現し、すてきな歌声を体育館中に響かせました。



<1年生>

・校歌 ・しろくまのジェンカ



<2年生>

・どらやきバウンド・365日の紙飛行機



<3年生>

・ともだちになるために



<4年生>

・いつだって



<5年生>

・旅立ちの時 ～ Asian Dream Song ～



<6年生>

・COSMOS

## 5年生 観音山で宿泊体験学習を行いました

12月18日（月）～19日（火）に観音山少年自然の家で一泊二日の宿泊体験学習をしてきました。

出発前の段階から計画的に「かかわり」を意識して準備を進めてきました。当日は野外活動に取り組む過程をとおして、友達とのつながりを深めたり、班の人たちと協力する大切さを実感したりしました。また、学校を離れ、自然の壮大さやすばらしさを味わうことができました。



### 【子供たちの振り返りから】

- ・ いろいろな活動をやり切った達成感や、班で協力したことなど、感動がたくさんありました。また、観音山での生活をとおして、協力する大切さや班や学級のみんながいれば心強いことなど、さまざまなことを知ることができました。
- ・ 山頂登山では、山頂に着いてから景色を見たとき、すごくきれいでした。山頂から下山するときに、ロープを引っ張りながら降りていくときに、足をすべらせてしまうことがあったけれど、すごく楽しかったです。

## 体育館に響く前向きな言葉掛け ～長縄記録会～



12月15日（金）、20日（水）の両日にわたって、長縄記録会が行われました。これまで体育の学習に、休み時間（昼休み）を利用しながら、練習を重ね、技能を高めてきました。

当日は、学級で決めた目標記録を達成するため、子供たちは声を掛け合いながら跳んだり、応援したりする姿が見られました。子供たちからは「ドンマイ」「だいじょうぶ」「いいね」「いい調子だよ」など、前向きな言葉掛けが多く聞かれました。記録の更新だけでなく、学級が一丸となっていることに心を打たれました。



多くの保護者の皆様に参観をしていただき、ありがとうございました。

## 資源回収への御協力 ありがとうございました



資源回収を、11月11日（土）に実施しました。  
収益金は60,920円・奨励金（予定）は30,560円  
（合計91,480円）でした。御協力いただき、ありがとうございました。

教育活動の振興・充実のため、有効に活用させていただきます。

## ～ お願い ～

### <冬休み中の閉庁日について>

12月29日（金）～1月3日（水）は閉庁日となります。この間に緊急の出来事があった場合は、1月4日（木）に学校への連絡をお願いします。（電話：62-2155）

### <雨天時におけるお車での送りについて>

「学校付近の路上での停車」「学校敷地内での子供の降車」は、登校中の子供たちの安全を妨げたり、近隣の方々への御迷惑となったりします。

お車での送りは御遠慮くださるよう御理解と御協力をお願いします。